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	Le Haut-Empire est marqué par la prépondérance de la crémation, qui s’exprime à travers des pratiques funéraires spécifiques. L’étude présentée ici prend pour point de départ trois sites funéraires situés en territoires médiomatrique, leuque et atrébate : Mécleuves (Moselle), Contrexéville (Vosges) et Loison-sous-Lens (Pas-de-Calais). Bien que tous trois s’inscrivent dans un contexte rural, l’implantation de l’espace funéraire, son organisation et sa gestion ne sont pas régis de la même manière. Les pratiques funéraires sont elles aussi illustrées de différentes manières : l’aspect de la tombe, le mobilier et les structures annexes à la sépulture ne présentent pas les mêmes caractéristiques d’une région à l’autre. 
Tant du point de vue de l’espace funéraire, compris comme un élément du paysage antique et s’inscrivant dans l’organisation du territoire, que de celui des pratiques funéraires illustrées par les structures, les artefacts et les vestiges osseux, les résultats issus de cette étude sont mis en perspective avec les données des autres sites funéraires régionaux. 
Une place importante est donnée à la tombe en elle-même : son agencement, sa forme, sa matérialisation, le mobilier qu’elle contient, mais également le mode de dépôt des os. L’approche ostéologique développée dans ce travail permet également d’aborder des aspects ayant trait à la population ainsi qu’à la gestion du bûcher et des vestiges osseux récupérés après la crémation. 
Hormis les tombes, les nécropoles antiques sont composées de nombreuses autres structures qui peuvent illustrer les funérailles, l’utilisation quotidienne de l’espace funéraire ou encore les commémorations. Il s’agit des bûchers, de fosses de rejet, de fosses à offrandes, de mobilier retrouvé sur le sol ou au-dessus des sépultures, d’indices révélant la pratique de banquets funéraires, de sacrifices, de libations… Ces différentes structures viennent considérablement enrichir notre vision de l’espace et des pratiques funéraires antiques, que cet ouvrage retranscrit de manière synthétique, en abordant ces territoires de Gaule Belgique. 
	
	This study is based on three rural funerary sites of the Mediomatric, Leucic, and Atrebatic territories, respectively Mécluves (Moselle), Contrexéville (Vosges), and Loison-sous-Lens (Pas-de-Calais). The archaeological and anthropological analysis of the funerary structures and the bones allows for a highly specific view of funerary practices which, when seen in the context of data from many other sites, gives a broad perspective on death in Gallia Belgica. 
A data-base has been formulated to catalogue and characterize the burial sites in the Nord-Pas-de-Calais and Lorraine regions. On the basis of this documentation, the first part of the study deals with the funerary spaces in their landscapes – especially in relation to dwelling places and other structures (paths and tracks, land-divisions). A second aspect is the organization of the funerary spaces themselves: their material elements, their extent, and the arrangement of the tombs and ancillary structures. The tombs themselves are treated in a detailed way in order to differentiate among the cremation areas, secondary graves, and adjacent structures pertaining to the funerary rites that accompanied the dead. Finally, bone-analysis are seen in light of archaeological data (especially the funerary furniture and paraphernalia) gives a broad view of the management of the cremation and funerary spaces in these regions. 
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